
И снова – маски
В Алтайском крае предложили вернуть масочный ре-

жим для людей старше 65 лет. С таким заявлением на со-
вещании краевого правительства 8 августа выступила 
замминистра здравоохранения региона Наталья Белоцкая.

По ее словам, в регионе наблюдается подъем заболевае-
мости коронавирусной инфекцией. На сегодняшний день 
в крае 1681 заболевший, в госпиталях находится 231 пациент. 
Выросла нагрузка на скорую помощь – в среднем 2200 вызовов 
ежедневно, в том числе порядка 300 вызовов с симптомами 
ОРВИ и пневмонии.

Наталья Белоцкая отметила, что на фоне повышенной 
заболеваемости люди стали чаще вакцинироваться против 
COVID-19. За неделю процедуру прошли 15 518 человек – при-
рост к предыдущей неделе составил 9 тысяч человек. Это все 
еще низкий показатель, поскольку регион может прививать 
по 15 тысяч человек ежедневно. Уровень коллективного 
иммунитета в крае остается невысоким – около 15%.

Масочный режим для людей старше 65 лет рекомендуется 
ввести для коллективов организаций и учреждений.

Вопрос о возможности введения эпидограничений, в том 
числе масочного режима, органы исполнительной власти 
рассмотрят в ближайшее время.

Классные проверки
До конца текущей недели завершат приемку образо-

вательных учреждений к новому учебному году. Об этом 
сообщает пресс-служба администрации краевой столицы.

Всего проверку в 2022 году пройдут 280 организаций – 
27 краевых и 253 муниципальных. Среди них 80 школ, 
19 учреждений дополнительного образования и 154 детских 
сада. В школах Барнаула обучаются порядка 80 тысяч детей, 
еще 42 тысячи ребят – воспитанники детских садов.

«Нам важно, чтобы наши дети учились в комфортных и 
современных условиях, при этом должны быть соблюдены 
все требования безопасности. Кроме того, внимание мы 
обращаем и на благоустройство территорий, и на общее 
техническое состояние зданий», – отметила депутат Барна-
ульской думы Марина Понкрашёва.

Среди всех образовательных учреждений комиссия вы-
делила гимназию № 42. В 2022 году на ее благоустройство 
потрачено более 6 млн рублей – закуплены новая мебель 
и оборудование, обеспечены антитеррористическая и по-
жарная безопасность. Также на базе гимназии появились 
естественнонаучные и инженерные лаборатории.

Никита ИВАНОВ

Прошли «экватор»
В Алтайском крае хозяйства убрали почти половину 

площадей озимых зерновых.
По оперативным данным на 8 августа, в Алтайском крае 

сельхозтоваропроизводители обмолотили озимые зерно-
вые с площади порядка 100 тысяч гектаров. Это составило 
49% от занятых площадей.

Как пишет Минсельхоз региона, сбор зерна превысил 
230 тысяч тонн. Урожайность на сегодняшний день анало-
гична показателям прошлого года.

Также полным ходом идет уборка яровых зерновых и 
зернобобовых: начался обмолот гороха, овса и ячменя.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 165-й 

день военной спецоперации РФ на Украине.
Глава Запорожской области подписал распоряжение о 

проведении референдума о воссоединении региона с Россией.
За сутки уничтожены пять пунктов управления, а также 

живая сила и техника в 117 районах спецоперации. Российские 
системы ПВО сбили 7 украинских беспилотников и 19 снаря-
дов РСЗО HIMARS. Украинские войска за сутки обстреляли 
территорию ДНР 62 раза. В результате ударов российских 
военных украинское неонацистское формирование «Кракен» 
утратило боеспособность, и сегодня его командиры пытаются 
заставить вступать в него жителей Харькова.

Польша намерена установить контроль над сельским хозяй-
ством Украины, организуется скупка продукции по низким 
ценам, сообщает Служба внешней разведки России.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Свадьба в космосе
10 августа 2003 года 
состоялась первая в 
истории человечества 
космическая свадьба.

 Российский космонавт Ге-
рой России Юрий Маленченко и американка 
российского происхождения Екатерина Дми-
триева стали мужем и женой. Причем жених 
в это время находился на орбите,  а невеста – в 
Хьюстоне, в Центре НАСА.

По спутниковой связи влюбленные покля-
лись любить друг друга вечно.

Юрий вернулся на Землю только через два 
месяца, в аэропорту его встречала Екатерина. 
Она переехала жить в Россию. В июне следую-
щего года они обвенчались в небольшой церкви 
в Ярославле.
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Для сотрудников региона доступны различные 

условия труда: сменный график или места с предо-
ставлением жилья. Также имеются варианты для 
граждан с инвалидностью и для стажирующихся 
выпускников профессиональных учреждений. 
Только за июль с помощью государственного сер-
виса работу смогли найти более 4 тысяч человек.
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Ветер северо-восточный, 5-10 м/с, 
порывы до 16 м/с. 

Местами кратковременные дожди, 
грозы, в утренние часы туман.

+11о +16о

ночь

+23о +28о

день

+25о +30о +27о +29о

+24о +29о

день +12о +17о
ночь

Ветер северо-восточный, 4-9 
м/с, порывы до 16 м/с. Ночью 
в отдельных районах, днем в 
предгорьях кратковременные 
дожди, грозы, в утренние часы 
туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 5-10 
м/с, порывы 13-18 м/с. Ночью 
местами, днем на большей 
части территории кратковре-
менные дожди, местами грозы.

11 августа

12 августа

+

+

Поддержать фермы
  АГРОПРОМ .   ПОБЕДИТЕЛИ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Малая, 
но эффективная
Предприятие из Алтайско-
го края стало победите-
лем всероссийского конкур-
са. ООО «Агро-Восточный» 
из Усть-Калманского рай-
она заняло 1-е место в но-
минации «Малая органи-
зация высокой социальной 
эффективности».

Всероссийский конкурс «Рос-
сийская организация высокой 
социальной эффективности» 
проводится ежегодно для вы-
явления и поощрения поло-
жительной практики в сфере 
социально-трудовых отношений. 
Его победителями и призерами 
в разное время становятся и ал-
тайские организации.

Под руководством Евгения 
Малышева ООО «Агро-Восточ-
ный» успешно работает с 2005 
года. Предприятие из года в 
год доказывает свою высокую 
социальную эффективность: 
заключен коллективный дого-
вор, работают социальные про-
граммы, созданы условия для 
формирования здорового образа 
жизни сотрудников.

Кроме того, на регулярной ос-
нове оказывается финансовая 
помощь учреждениям социаль-
ной и образовательной сферы, 
администрациям, Всероссийско-
му обществу гемофилии.

Юлия РОМАНОВА

Итальянцам не снилось

7 августа Министр сельского хозяйства Ал-
тайского края посетил предприятия Хабар-
ского и Немецкого районов. Главными тема-
ми обсуждения стали уборочная кампания, 
инвестиции в животноводство, заготовка 
кормов на предстоящую зимовку.

В Хабарс ком ра йоне 
Сергей Межин побывал на 
предприятиях, входящих в 
структуру компании «Гра-
на-Хабары», а также фер-
мерское хозяйство Алексея 
Могильного.

По информации реги-
онального Минсельхоза, 
в 2021 году в хозяйстве «Име-

ни Гастелло» стартовала ре-
ализация инвестпроекта по 
расширению молочного ком-
плекса до 2000 голов. Здесь 
уже построен доильный зал, 
возводится коровник на 600 
голов беспривязного содер-
жания.

А хозяйство Алексея Мо-
гильного стало в Алтайском 

крае одним из первых участ-
ников федерального проек-
та по поддержке семейных 
животноводческих ферм. 
10 лет назад фермер полу-
чил государственный грант 
6,9 млн рублей. За эти годы 
он усилил работу, активно 
занимается развитием мо-
лочного скотоводства. Сегод-
ня здесь содержится более 
1300 голов КРС, в том числе 
более 690 коров.

Также министр посетил 
предприятия в Немецком 
национальном районе, где 
уже стартовала уборка.

Ксения ШИРЯЕВА

Лучший производитель макаронной продукции в Рос-
сии по версии «Продэкспо-2022» – Поспелихинская 
макаронная фабрика готовится выйти на рынок с 
двумя необычными новинками. Предприятие плани-
рует выпускать макароны с добавлением куркумы и 
белкового йода. Усложняют работу санкции, потому 
что основной парк технологического оборудования на 
заводе – итальянского производства.М  – ̈ ,  – 

В поспелихинских макаронах 
используются только твердые сор-
та пшеницы. Они дороже мягких 
в 2,5 раза, но обладают необходи-
мыми для макаронных изделий 
свойствами. Сегодня Алтайский 
край занимает второе место по 
посевным площадям с твердыми 

сортами. Лидер – Челябинская 
область.

Наш регион может закрывать 
необходимые для предприятия из 
Поспелихи объемы зерна, но нема-
лая часть пшеницы вывозится за 
рубеж, даже в столицу макарон – 
Италию. Там алтайская пшеница 
считается высококлассным про-
дуктом, который разбавляют ита-
льянским зерном низшего класса. 

Закрыть нехватку алтайской фа-
брике удается, докупая твердую 
пшеницу из соседних регионов. 
На качестве это не сказывается.

– Если сварить макароны из 
твердых сортов, убрать их в хо-
лодильник, а потом разогреть, 
то они не изменят свою форму. 
А продукция из мягких сортов 
превратится в кашу. Это я еще 
не у помина л о холестерине 
и фигуре… Наверное, после фра-
зы: «Разогреть макароны» – где-то 
итальянец схватился за сердце. Не 
принято у них так, – улыбается 
генеральный директор фабрики 
Александр Зайцев. – Да, есть торго-
вые сети, которые говорят, что им 
нужен дешевый продукт. Потому 
что накормить всю страну про-
дукцией класса «А» невозможно и 

нужно производить бюджетный 
вариант. Но мы работаем только 
с твердыми сортами.

Последние годы рынок мака-
ронных изделий переживает вол-
нообразный спрос. Когда мир стол-
кнулся с пандемией, люди начали 
закупаться впрок. В этот период 
фабрика выпускала продукции в 
1,5–2 раза больше обычного. Потом 
выяснилось, что продовольствия 
в стране достаточно, дефицита не 
будет. А макаронами все уже заку-
пились. Поэтому продажи пошли 
на спад. Второй скачок – февраль-
ские события. Тогда тоже произо-
шел всплеск, которой сменился 
перенасыщением и снижением 
покупательской активности.

– Макароны не портятся, долго 
хранятся. Это не мясо или молоко. 

Поэтому, если кто-то закупается 
про запас, то несколько месяцев 
не ходит в магазин. Приходится 
работать на неполную мощность. 
Да, оборудование позволяет выпу-
скать до шести тонн продукции 
в час, до 150 тонн в сутки. Но по-
купателям столько не нужно, – 
объясняет Зайцев.С   

Продукция компании прода-
ется во многих городах России, 
а также в Минске. Третий год 
макароны из поспелихинской 
фабрики поставляются в ДНР и 
ЛНР. Объемы там небольшие, но 
постоянные.

(Окончание на 2 стр.)

Александр Зайцев.

Развитие животноводства в крае – одна из приоритетных задач.

Мощности позволяют выпускать 150 тонн макарон в сутки.
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Юань 
догоняет 
доллар

В июле юань закрепил-
ся на третьем месте 
по объему валютных 
торгов на Мосбирже 
и всерьез претендует 
на второе. Его доля 
выросла до 20%, хотя 
в начале года не пре-
вышала 0,5%.

Как сообщает «Коммер-
сант», рост популярности 
юаня – следствие быстрого 
снижения роли ставших 
«токсичными» доллара и 
евро во всех аспектах эко-
номической деятельности 
России. Часть этого тренда 
– политика дедоллариза-
ции ЦБ, а также банков и 
брокеров, которые ввели 
комиссии за валютные сче-
та. Дополнительный фактор 
– восстановление импорта 
при опережающем росте 
товарооборота с Китаем.

В ближайшие месяцы 
роль юаня будет расти, и 
только он сможет реально 
конкурировать с долларом 
и евро, говорят эксперты. 
Этому будет способствовать 
приход китайских компа-
ний на российский рынок за 
подешевевшими активами.

Учитывая, что средства, 
хранящиеся в долларах и 
евро, могут быть в любой 
момент заморожены, юань 
в России естественным об-
разом становится не только 
альтернативой для расчетов 
и страхования рисков, но и 
важной частью финансовой 
системы. Банки уже массо-
во предлагают депозиты в 
юанях (под 1–2% годовых), 
а российские компании 
(«Русал») берут кредиты в 
китайской валюте на вну-
треннем рынке.

Николай ПОСТЫШЕВ

Субсидии дадут 
рыбоводам

По 28 августа продлится 
прием заявок от предприятий 
рыбного хозяйства Алтайско-
го края на получение субси-
дий из краевого бюджета.

Господдержка в сфере во-
дных биологических ресурсов 
предполагает возмещение до 
половины стоимости затрат на 
выращивание и (или) приобре-
тение рыбных кормов и других 
материалов и оборудования, 
используемых в технологиях 
рыбного хозяйства.

Требования к претендентам 
и формы документов опубли-
кованы на сайте Министерства 
природных ресурсов и экологии 
региона.

В свою очередь управление по 
развитию предпринимательства 
и рыночной инфраструктуры 
начало отбор для предоставле-
ния субсидий. Господдержка 
полагается для реализации про-
ектов в приоритетных сферах 
экономики.

Наградили 
лучших

Стали известны лауреаты 
премии Губернатора Алтай-
ского края в сфере промыш-
ленности имени Геннадия 
Саковича.

На основании оценки заявок 
по балльной системе победите-
лями признаны начальник науч-
но-исследовательской лаборато-
рии Бийского олеумного завода 
Виталий Заславец, президент 
АО «Алтайвитамины» Юрий Ко-
шелев, начальник отдела Бий-
ского завода стеклопластиков 
Анатолий Луговой, гендиректор 
ФНПЦ «Алтай» Борис Певченко 
и ведущий научный сотрудник 
АлтГТУ Сергей Сороченко.

При выборе победителей оце-
нивались их квалификация, до-
стижения в научной, изобрета-
тельской и рационализаторской 
деятельности.

Победителям будут вручены 
дипломы губернатора Алтай-
ского края и денежная часть 
премии в размере 125 тысяч 
рублей.

Евгений ШУМИЛОВ

«Сорок четвёртый» 
приспособили

Итальянцам не снилось Оборот розничной торговли и общепита 
в Алтайском крае

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ 
ТОВАРЫ

НЕПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ 
ТОВАРЫ

ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ПИТАНИЕ
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Валежник или сухостой 
«Дело идет к зиме, а дрова покупать до-

рого. Сосед говорит, что можно заготовить 
в лесу бесплатно валежник. Но если спилил 
сухостой, то могут оштрафовать. Есть чет-
кое определение валежника?

Григорий Некрасов, с. Ларичиха».

Как пояснили в Минприроды Алтайского 
края, грань между заготовкой валежника 
и хищением древесины тонкая. 

Лежащие на земле остатки стволов де-
ревьев, сучьев, сломленная снегом верхушка 
дерева вместе с ветками – это валежник. Их 
смело можно брать, оставив пень с корнями 
в земле, какой бы длины он ни был. 

Порубочные остатки в местах проведения 
лесосечных работ не считаются валежни-
ком, и брать их нельзя. Вывернутое с корнем 
(ветровал) или стоящее визуально сухим (су-
хостой) дерево или его часть валежником не 
являются. Рубка и пиление таких деревьев 
без разрешительных документов квалифи-

цируются как хищение/уничтожение или 
повреждение государственного имущества. 
В зависимости от размера причиненного 
ущерба за это наступает административная 
или уголовная ответственность.

Образующиеся от заготовки отходы 
(к примеру, сучья) следует вывозить одно-
временно с валежником. Складировать в 
лесу или в местах, прилегающих к лесу, 
запрещено. Это нарушение пожарной без-
опасности. От действий валежникозагото-
вителей в лесу должна оставаться здоровая 
санитарная и противопожарная обстановка.

Заготавливать валежник граждане име-
ют право только для личного потребления 
во всех лесах края, за исключением особо 
охраняемых природных территорий (за-
поведники, природные парки, заказники): 
там отдельное законодательство. 

Если сомнения остались – это повод об-
ратиться в местное лесничество. 

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

(Начало на 1 стр.)

– Недавно сделали пробную 
поставку в Китай, но пока на 
уровне баловства. Сложно се-
рьезно расценивать предложе-
ние: будем брать всегда и много, 
но для начала дайте попробо-
вать одну пачку. Вопрос в том, 
нужно ли развиваться в этом 
направлении. Есть поговорка 
«За морем телушка – полушка, 
да рубль перевозу». Логистика 
нынче недешевая, – размыш-
ляет гендиректор.

Чтобы выделить свой про-
дукт из общего ряда, пред-
приятие экспериментирует с 
добавками. Многие идеи еще 
тестируются, но вариации 
для отечественного рынка 
уникальны.

– Одно из направлений – 
добавление в изделия расти-
тельных компонентов. Раньше 
макаронные фабрики пробова-
ли делать продукт с укропом, 
петрушкой и прочей зеленью. 
Но такая инновация не несла 
пользы для потребителя, поэ-
тому большой популярности не 
приобрела. Мы решили посту-
пить иначе. Сейчас разрабаты-
ваются макароны с куркумой. 
Вкус растения едва различим, 
а организм получает необходи-
мые микроэлементы и заряд 
энергии. Сделали пробную пар-
тию, посмотрим, как отработает 
маркетинг, – поделился Зайцев.С    

Также планируется начать 
выпуск продукции с белковым 
йодом. Уже давно в магазинах 
можно увидеть соль или молоко 
с таким веществом. Все отличие 
в том, что обычно использу-
ются неорганические соеди-
нения йода вместе с натрием 
или калием. У поспелихинской 
фабрики другой подход, инно-
вационный.

– Наши партнеры из москов-
ских лабораторий несколько 

лет назад представляли на 
всемирной выставке здраво-
охранения молекулярное со-
единение йода и белка. За это 
они были отмечены медаля-
ми и взяли первое место. Уни-
кальность в том, что, попадая 
в организм, такое соединение 
может там накапливаться. 
И когда человеку не хватает 
йода, выделяется особый гор-
мон, под действием которого 
белок отщепляется и необхо-
димое количество йода усваи-
вается. Здесь не переборщишь, 
потому что сколько нужно ми-
кроэлемента, столько потреби-
тель и получает.

Союз белка и йода уже ис-
пользуется в пекарнях. Хлеб с 
добавлением этого вещества 
можно найти в госпиталях, 
но широкого применения 
соединение пока не обрело. 
Сейчас ведется корректиров-
ка потребных доз и готовится 
запуск производства.«М !»

Основной парк техноло-
гического оборудования на 

предприятии итальянского 
производства. Италия, как 
и весь коллективный Запад, 
присоединилась к антирос-
сийским санкциям. Но, как 
известно, деньги не пахнут, 
поэтому все заявки и кон-
тракты макаронной фабри-
ки зарубежные партнеры 
выполняют. Усложнилась 
только логистика. Теперь за-
казы доставляются окружны-
ми путями – через Швецию, 
Финляндию, Турцию.

Находятся и российские, 
и даже алтайские, компа-
нии, которые располагают 
необходимым оборудовани-
ем и готовы изготавливать 
требующиеся предприятию 
запчасти.

– Находим возможности 
как в нашей стране, так и за 
рубежом. Недавно на новой 
итальянской линии вышла 
из строя редукторная группа 
– сломались шестерни. Отре-
монтировать их невозможно, 
нужно менять. Долго искали 
компанию, которая сможет 
изготовить необходимые де-
тали. Вели поиск через Новоси-

бирск, Кузбасс, обращались во 
многие организации. Но ока-
залось, что наш заказ может 
выполнить барнаульская фир-
ма. Я определил необходимый 
металл, предоставил замеры. 
Шестерни делали на современ-
ных станках с числовым про-
граммным управлением. Заме-
чаний нет, выполнили заказ 
отлично. Линия уже вернулась 
к прежнему ритму работы, – 
рассказал гендиректор.

Стоимость запчастей и 
ремонта заложена единым 
нормативом в стоимость про-
дукции предприятия. Поэто-
му если затраты выше, чем 
изначально предполагалось, 
то это отражается не на стои-
мости макарон, а на прибыли 
фабрики.

– Не буду говорить, что мы 
сильно пострадали из-за санк-
ций. Работать все еще можем. 
Можем! Где-то с большими 
тратами, большими сила-
ми, большим временем. Но 
можем… – подытожил Алек-
сандр Зайцев.

Влад ГЕРАСИМОВ, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Только очень выдержан-
ный бизнесмен не ругал 
законодательство, ре-
гулирующее контракт-
ную систему страны. 
Но в этом году на фоне 
западных санкций она 
заметно улучшилась. 
О этом замминистра 
экономического разви-
тия Алтайского края 
Денис Тишин рассказал 
журналистам.Н  

Первая проверка устойчи-
вости контрактной системы 
на изменение рыночной си-
туации состоялась во время 
пандемии коронавируса. Но 
только после объявления 
санкций недружественными 
странами в нее были внесены 
заметные изменения.

Во-первых, появилась воз-
можность пересматривать 
существенные условия госкон-
трактов в процессе их выполне-
ния. Это позволило алтайским 
заказчикам быстро изменить 
размеры авансов, скорректиро-
вать обеспечительные меры, 
график оплаты и прочее в 16 
договорах.

Во-вторых, были расшире-
ны основания для проведения 
закупки у единственного по-
ставщика. Теперь их можно 
устанавливать на региональ-
ном уровне. В Алтайском крае 
это может делать правитель-
ство, Координационный со-
вет при губернаторе или пре-
зидиум рабочей группы при 
губернаторе по обеспечению 
экономической устойчивости. 
Пока используется третий спо-
соб как самый оперативный.  
В результате было заключено 
15 таких контрактов. Наиболее 
крупные связаны с приобрете-

нием высокотехнологичного 
медицинского оборудования 
на общую сумму 532 млн руб.

Кроме того, поправки к 
Федеральному закону № 44 о 
государственных и муници-
пальных закупках разрешают 
списывать пени исполнителям 
контракта и не включать их 
в реестр недобросовестных 
поставщиков, если договор не 
может быть выполнен в резуль-
тате санкционной политики 
недружественных государств.

Теперь заказчик может 
увеличить аванс до 90% от 
стоимости работ и обязан 
окончательно рассчитаться за 
выполненный контракт в те-
чение недели. Эти меры очень 
важны для финансового здоро-
вья исполнителей контрактов.

По мнению Дениса Тиши-
на, поправки, внесенные в 
законодательство, уже дали 
эффект для стабилизации кон-

трактной системы. В основном 
она работает в нормальном 
режиме. КАИП

Западные санкции, а точ-
нее, реакция на них положи-
тельным образом сказались 
на строительных компаниях, 
возводящих социальные объ-

екты в рамках краевой адрес-
ной инвестиционной про-
граммы (КАИП). В прошлом 
году из-за роста цен на стро-
ительные материалы одни 
строительные организации 

задерживали выполнение кон-
трактов и требовали пересмо-
тра цен, другие вовсе не хоте-
ли браться за их выполнение. 
Нынче ситуация улучшилась, 
так как федеральные власти 
разрешили существенно под-
нять цену работ. Причем без 
согласования с уполномочен-
ным краевым органом можно 
менять объемы, этапы работ, 

спецификацию, порядок при-
емки и оплаты работ, продле-
вать сроки, установить аванс.

Однако замминистра уточ-
нил, что изменение проек-
тно-сметной документации 

в любом случае требует ее до-
кументального оформления, а 
иногда повторного проведения 
экспертизы проекта.

В результате всех измене-
ний объекты стали дороже 
суммарно более чем на милли-
ард рублей. Зато на 80% конкур-
сов победитель определялся 
с первого раза.

По информации заммини-
стра, на начало августа 67% 
объектов КАИП «закрыто 
контрактами», еще 12% нахо-
дится в завершающей стадии 
подписания договоров. Для 
сравнения: год назад только 
по 53% объектов были заклю-
чены контракты.И  

В 2022 году в Алтайском 
крае было заключено 797 го-
сконтрактов на поставку про-

граммного обеспечения (ПО), 
компьютеров и оргтехники 
для учреждений. При этом 
55% закупаемой продукции 
является отечественной. Де-
нис Тишин отметил, что для 
поддержки производителей 
из стран Евразийского эконо-
мического союза им при за-
ключении контрактов закон 
отдает предпочтение, а ряд 
импортных товаров и вовсе 
запрещено покупать.

Конечно, если госзаказчик 
докажет, что товару требует-
ся дополнительный функ-
ционал, который не может 
обеспечить отечественный 
производитель, то Центр го-
сударственных закупок Ал-
тайского края ему позволит 
приобрести иностранную 
ИТ-продукцию.

Для получения услуг в сфе-
ре ИТ заказчики могут обра-
титься к информационной си-
стеме Минпромторга, где есть 
реестры радиоэлектронной 
продукции и российского ПО. 
Кроме того, на всех электрон-
ных торговых площадках соз-
даны сервисы по импортозаме-
щению, в которых находится 
информация о поставщиках 
ПО и компьютерного «железа».О  

Помните, как в марте взле-
тели цены на офисную бумагу 
из-за того, что западные ком-
пании отказались поставлять 
в Россию отбеливатель, без ко-
торого наши производители 
не могли делать белую бумагу 
и вынуждены были отказаться 
от своих обязательств перед 
трейдерами?

– Раньше бумага была од-
ной из самых простых и вы-
сококонкурентных закупок, 
последние два года ее цена 
не превышала 250 рублей за 
пачку, – вспомнил Денис Ти-

шин. – В марте она взлетела до 
тысячи рублей. Но, несмотря 
на большое количество заяв-
лений об отказе исполнения 
контрактов, тогда только один 
заказчик заключил договор 
по более высокой цене. Все 
остальные договорились.

Через какое-то время тор-
говцы нашли другие каналы 
поставок, кроме того, россий-
ские производители научи-
лись делать беленую бумагу. 
Сейчас ее средняя цена в кон-
трактах составляет 400 рублей, 
жалоб на качество нет.

Не было бы счастья, да не-
счастье помогло. Рост цен на 
бумагу заставил чиновников 
ее экономить. Между тем в 
Минэкономразвития потре-
бление материалов для письма 
сократили еще раньше, когда 
перешли на электронный до-
кументооборот.Ч  ?

На вопрос, стоит ли ждать 
дальнейших изменений в за-
коне № 44-ФЗ, Денис Тишин 
сослался на мнение Минфина 
РФ, курирующего эту тему. Там 
считают, что каких-то новых 
системных сюжетов в закон не 
стоит ждать. И сейчас задача 
регулятора заключается в тща-
тельном анализе принятых 
новаций. Однако планируется 
упростить систему нормиро-
вания закупок.

В федеральном Минфине 
считают, что, как только ста-
билизируются цены, необхо-
димо вернуться к ценовым 
ограничениям, но главное, 
навести порядок в самом ре-
гулировании.

Планируется развивать 
электронные магазины. Пока 
их популярность сдерживает-
ся рядом ограничений.

Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

90% 
    
  

Выполнение КАИП улучшилось, так как федеральные власти разрешили существенно поднять цену объектов.
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Одно из направлений – добавление в макароны растительных компонентов.
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Так говорит своим вос-
питанникам, бегунам 
и прыгунам, Татьяна 
Клёнова, кандидат в ма-
стера спорта, тренер из 
Шипуново. Удивительно, 
но они ее слушаются.
И каждый повзрослев-
ший ребенок добивается 
результатов – в спорте 
ли, учебе, работе.Т  

Звездочки самого первого 
ее шипуновского набора де-
тей – Андрей Срыбных, Иван 
Губаренко, Настя Стасенкова,  
Кристина Самохвалова.

Из группы 2002–2003 года 
рождения, им сейчас уже по
19–20 лет – Анна Батурина, 
Павел Сапрыкин, Валерия 
Маликова, Анастасия Лисенко-
ва, Дарья Куликова, Анастасия 
Магель, Екатерина Уткина и 
Сергей Цивилёв, умеющие взле-
тать под два метра, а Евгений 
Молчанов в длину преодолева-
ет одним прыжком 7 м 35 см. 
Выросшие в Шипуново кан-
дидаты в мастера спорта, раз-
рядники, призеры и чемпионы 
первенств края, СФО, России. 
«Трудяжки, целеустремленные, 
упертые» – это Татьяна Клёнова 
обо всех говорит и о каждом.

– Результат всегда дается 
трудом и упорством, но дети 
разные, конечно. В ином ре-
бенке и задатков-то не раз-
глядишь, но они развиваются.
А есть такие, что сразу видно 
– звездочки! Худенькие, с длин-
ной ножкой и сильной стопой 
– прирожденные спортсмены. 
Часто в ответ на мое предло-

жение: «А давай заниматься 
легкой атлетикой» – ребенок 
лишь плечами пожимает: «Ну 
я попробую». А дальше начина-
ются тренировки, серьезная 
работа. Чтобы заинтересовать 
самых маленьких, перевожу 
все в игровую форму. А когда 
что-то уже получается, то и 
интерес приходит, и азарт. 
Как правило, те, кто серьезно 
занимается спортом, и в школе 
хорошо учатся. На этом фото 
– все такие. Знаете, чем оно 
уникально? – собеседница ин-
тригует, показывая снимок, 
на котором, как нам кажется, 
обычные легкоатлеты, подтя-
нутые, красивые, улыбчивые. – 
Каждый ребенок от меня ушел 
тренироваться к Сергею Алек-
сандровичу Клевцову, тому, что 
Сергея Шубенкова вырастил.

Эту правду знают и роди-
тели из Шипуново: если ребе-

нок попал к Клёновой, значит, 
толк будет. «Т ,  »

К общественному призна-
нию тренерского таланта Та-
тьяна Николаевна шла долго 
и непросто. Ее семья приехала 
на Алтай в 2000 году из Кирги-
зии – там она окончила педин-
ститут, там все у нее было, от 
любимой работы до квартиры, 

машины и гаража. Но – все про-
дали, а точнее сказать, отдали 
за бесценок. Ради того, чтобы 
дети получили образование
в России, стали ее гражданами. 

Татьяне пришлось начинать 
в Шипуново с нуля. Школьным 
учителем физкультуры. И с кол-
легами ей повезло, и учеников 
своих она любила, но, глядя на 
девочек и мальчиков, мысленно 
гадала: «Как далеко прыгнет 
этот пацан, если с ним позани-

маться? А выйдет ли прыгунья 
из вон той малышки?» По сути, 
она вела и тренерскую работу, и 
игровыми видами с ребятишка-
ми занималась помимо уроков, 
на общественных началах. Пе-
дагоги это видели и говорили: 
«Татьяна, ты тренер». И – так 
сошлись звезды – поверил
в Клёнову Сергей Ушаков, в то 
время начальник районного 
спорткомитета, включил ее
в тренерский состав. В то время 
в местной спортшколе еще и 
направления-то легкоатлети-
ческого не существовало как 
такового.

– Поначалу не было условий 
для полноценных трениро-
вок, – вспоминает собеседни-
ца. – Представьте, мы первое 
время на матрасы прыгали. 
После каждого прыжка они 
разлетались в разные стороны
и приходилось их укладывать 

по новой. Я покупала брезент, 
обшивала маты, укладывала 
их на матрасы…

А у меня про запас – каверз-
ный вопрос к тренеру. Извест-
но, что из-за изменившихся 
привычек питания, из-за 
пристрастия детей к фастфуду 
трудно сейчас найти ребенка, 
сложенного атлетически. Где 
Клёнова берет всех этих кра-
савцев, сильных, статных, без 
единого грамма лишнего веса? 

– Легкая атлетика – не слу-
чайно королева спорта, пре-
лесть ее в многообразии видов. 
Каждый новичок может найти 
себя в одном из них. Но! Только 
трудолюбием достигаются ре-
зультаты, даже для одаренных 
непреложна эта истина, относя-
щаяся, впрочем, к любой сфере 
нашей жизни. Есть еще и такая 
объективная вещь, как консти-
туция спортсмена, его природ-
ная «лаконичность» или, наобо-
рот, склонность к набору веса. 
Бегуну на короткие дистанции 
небольшой излишек не поме-
шает, а вот прыгуны должны 
быть «летучими», без единого 
ненужного грамма. И это – про-
блема выбора подростков, не 
только спортивная. Закалка, 
привычка к режиму, дисци-
плина, ответственность перед 
командой – все, что заложено 
спортом в юности, остается по-
том с человеком на всю жизнь.

– Легко ли вам расставать-
ся с уже взрослыми ребятами,
в которых столько вложено?

– А я с ними не расстаюсь. 
Очень люблю всех и с каждым 
поддерживаю отношения, даже 
когда ребенок идет уже своим 
жизненным путем.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ДОРОГА И МЫ .   ОБРАЗОВАНИЕ .
Таких объектов
ещё не было

СОЦИУМ

В селе Власиха продолжа-
ется строительство при-
стройки к школе № 98.

Это важнейший объект, ко-
торый решит проблему с обе-
спеченностью местами в обра-
зовательном учреждении детей 
села Власиха и микрорайона 
Октябрьского.

Напомним, что пристройку 
начали строить еще в 2020 году. 
Но из-за нарушений со стороны 
подрядчика с ним пришлось 
расторгнуть контракт. Сейчас 
определена новая подрядная 
организация, с которой заклю-
чили муниципальный контракт. 
Учитывая важность возводимого 
объекта, ход работ здесь прокон-
тролировали глава Барнаула Вяче-
слав Франк и депутаты городской 
думы.

– Сегодня строительство возоб-
новлено в полном объеме, – про-
комментировал градоначальник. 
– На возведение пристройки к 

зданию школы № 98 во Власихе 
потребуется 300,99 миллиона ру-
блей. Деньги выделят из бюдже-
тов Барнаула и Алтайского края. 
Для города крайне необходимо 
вести планомерную работу по 
строительству школ и детских 
садов. Создание новых школь-
ных мест – стратегическая задача
в сфере образования. Кроме Вла-
сихи сейчас возводится учебное 
заведение, которое обеспечит 
местами сразу два микрорайо-
на – Спутник и Авиатор, а также 
позволит разгрузить школы Ин-
дустриального района Барнаула.

Проектная мощность суще-
ствующего здания школы № 98 
– 689 человек. По факту учится 
более 1200 ребят в две смены.
В нынешнем году только одних 
первоклассников будет 180.

– Проблема с местами уже до-
статочно серьезная, – отмечает 
депутат городской думы Юрий 
Ряполов. – Ко мне обращаются 
родители как тех детей, кото-

рые уже учатся в этой школе, так 
и тех, которые в нее не попали. 
Ведь классы переполнены. Чтобы 
снизить напряженность, есть дого-
воренность с перевозчиком марш-
рута № 120 возить обучающихся 
на Новосиликатный из Власихи 
по льготному тарифу – 20 рублей.

Поэтому пристройка крайне 
необходима. По сути, это будет 
еще одна полноценная школа, 
сложной формы и разной этаж-
ности. Завершение строительства 
здания позволит обеспечить ме-
стами еще 800 школьников из Вла-
сихи и прилегающих поселков. 
Введение в эксплуатацию объекта 
позволит дополнительно открыть 
16 классов. Подобных пристроек 
не строилось ни в Барнауле, ни в 
крае. Это школа нового уровня – 

все создаваемые места будут осна-
щены новейшим компьютерным, 
интерактивным оборудованием, 
учебными лабораториями и про-
чими средствами обучения. Каж-
дый учебный кабинет оборудуют 
автоматизированным рабочим 
местом для учителя.

Сейчас на объекте ведутся 
работы по организации строи-
тельной площадки, установке 
бытового городка, устройству 
защитного козырька, охранного 
освещения и планировке пло-
щадки под кран.

Завершить строительство круп-
нейшей в крае пристройки пла-
нируют в июне следующего года.

Подготовила
Кристина ЛИВЕР,

Михаил ПОЛУБЕДОВ (фото)  СПОРТ .
«Хочешь летать – летай»

Извещение
о проведении общего собрания

В соответствии со ст. 14.1 Федерального закона от 24.07.2002
№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» 
администрация Садового сельсовета извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:50:000000:95, расположенный по адресу: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Третьяковский район, МО Садовый сельсо-
вет, примерно в 2,7 км на северо-восток от п. Садовый, о проведении
21 сентября 2022 года в 14.00 общего собрания участников общей 
долевой собственности.

Место проведения общего собрания: 658445, Алтайский край, Тре-
тьяковский район, пос. Садовый, ул. Дорожная, д. 13.

Повестка дня общего собрания:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Об условиях договора аренды земельного участка, находящего-

ся в долевой собственности.
3. Выборы лица, уполномоченного от имени участников долевой 

собственности без доверенности действовать при согласовании место-
положения границ земельных участков, одновременно являющихся 
границей земельного участка, находящегося в долевой собственно-
сти, при обращении с заявлениями о проведении государственно-
го кадастрового учета и (или) государственной регистрации прав на 
недвижимое имущество в отношении земельного участка, находя-
щегося в долевой собственности, и образуемых из него земельных 
участков, а также заключать договоры аренды данного земельного 
участка, соглашения об установлении сервитута, об осуществлении 
публичного сервитута в отношении данного земельного участка или 
соглашения об изъятии недвижимого имущества для государствен-
ных или муниципальных нужд (далее – уполномоченное общим соб-
ранием лицо), в том числе об объеме и о сроках таких полномочий.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, выне-
сенным на обсуждение общего собрания: 658445, Алтайский край, 
Третьяковский район, пос. Садовый, ул. Дорожная, д. 13. Сроки оз-
накомления с документами по вопросам, вынесенным на обсужде-
ние общего собрания, – с даты опубликования настоящего извеще-
ния до 20 сентября 2022 года.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах!

х.

Реклама

Попасть к этому тренеру мечтают многие шипуновские ребята.Татьяна Клёнова.

ООО «Агрофирма «Урожай», Зональный район,
с. Новая Чемровка, 

ТРЕБУЮТСЯ ВЕТВРАЧ, ВЕТТЕХНИК, ВЕТСАНИТАР 
(можно без опыта работы).

– официальное трудоустройство с выплатой зарплаты 2 раза в месяц;
– доставку корпоративным транспортом;

– бесплатную спецодежду;

– бесплатные медицинские осмотры.        Жилье предоставляем.
Тел.: 8-905-985-7468, 8-903-072-5909.

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ СПЕЦИАЛИСТ ПО СНАБЖЕНИЮ.
Тел. 8-903-072-5909. Реклама

Мы
 пр

ед
ла

гае
м:

О О О  « П Е Р С П Е К Т И В А » О О О  « П Е Р С П Е К Т И В А » 
Третьяковского района Алтайского краяТретьяковского района Алтайского края
на сезонную работу требуются
КОМБАЙНЕРЫ НА КОМБАЙН 
«АКРОС 595 ПЛЮС».
Заработная плата достойная.  Жилье предоставляется.Заработная плата достойная.  Жилье предоставляется.
Тел.: Тел.: 8-905-982-8659, 8-923-711-9958.8-905-982-8659, 8-923-711-9958. Реклама

КУПЛЮ ЛЮБОЙ АВТОМОБИЛЬ 
В ЛЮБОМ СОСТОЯНИИ, С ЛЮБЫМИ ПРОБЛЕМАМИ, РАСЧЕТ СРАЗУ. 

БИТЫЕ, ЦЕЛЫЕ, С ЗАПРЕТОМ, КРЕДИТНЫЕ.

Тел. 8-906-960-5999. Реклама

ООО «Октябрьское»
КУПИТ ЗЕМЕЛЬНЫЕ ПАИ 

по цене 200 000 (двести тысяч) рублей за один пай 
или возьмет в аренду земельные участки с кадастровыми номерами 

22:51:080103:469 и 22:51:080103:459,
арендная плата 20 000 рублей или 1,2 тонны зерносмеси за пай.

Обращаться по тел. 8-961-993-7470.

Ре
кл

ам
а

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

П
Квартиры

3-комн. в центре с. Усть-Чарышская 
Пристань (71,2 кв. м) или меняю на 
1-комнатную квартиру в г. Барнауле. 
Тел. 8-961-976-3842.

Дома
Домик в селе Селиверстово Волчихин-
ского района (рядом лес, грибные места, 
озера, недорого). Тел. 8-960-957-8928.
В г. Барнауле (77 кв. м, газовое отопле-
ние, вода горячая, холодная, с/у, пла-
стиковые окна, баня, огород 3 сотки, 
цена договорная). Тел. 8-963-531-9501.
В С. Паутово Петропавловского райо-
на (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, 
пластиковые окна, гараж, баня, по-
стройки, плодоносящий сад). Тел. 
8-962-807-6661.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.
Диски: литые (б/у, диаметром 14), 
стальные (б/у, диаметром 14). Тел. 
8-913-252-2220.
Рулевые тяги для а/м «Лада Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.
О В С - 2 5 ,  п е р е д в и ж н у ю .  Т е л
8-960-939-0063.

Оборудование
Токарн ы й с та нок 1К62.  16К 20,

ДИП-300, РНЦ 2,8-3Н, фрезерный, ги-
льотина. Тел. 8-903-911-7751.

Разное
Кресло-коляску Otto Bock (для взрос-
лых, в отличном состоянии, недоро-
го). Тел. 8-903-947-8897.
Мед. Недорого. Тел. 8-905-925-9394.

Р
Отдам колесо от «Кировца» для хра-
нения воды, удобно для бассейна (под-
готовлено). Тел. 8-906-977-9812.
Отдам в добрые руки кота (возраст
8  м е с я ц е в ,  м е т и с  п о р о д ы  к о р -
ниш-рекс, ко всему приучен, кастри-
рован). Тел. 8-913-228-5696.
Отдам в добрые руки щенков (различ-
ных возрастов и окраса, возможна до-
ставка). Тел. 8-903-992-3885.
Отдам в добрые руки сторожевую 
овчарку по кличке Мухтар (г. Барна-
ул, взрослый). Тел. 8-962-803-2795.
Отдам в добрые руки домашних 
котят (возраст 3 месяца, светлого 
окраса, к туалету приучены). Тел.:
44-83-09, 8-962-813-9730.
В связи с переездом отдам молодых 
собак для охраны или для души (воз-
раст 1 год, мальчик и девочка, стери-
лизованы возможна доставка). Тел. 
8-913-246-7212.
Ищем каменщика д ля облицов-
ки дома кирпи чом в г. Барнауле 
(оп лата по договоренности). Тел.
8-906-977-9812.

«М     -
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  ДЕНЬ ГОРОДА .
Подарки

от именинника
3 сентября Барнаул отметит свою 292-ю

годовщину со дня образования города.
В администрации краевого центра прошел 
оргкомитет праздника.

В 2022 году основной спортивной площадкой 
города станет площадь Сахарова. Здесь прой-
дут состязания по различным видам спорта: 
уличному баскетболу, армрестлингу, шахма-
там, волейболу, хоккею на траве, спортивному 
ориентированию. Также будет организована 
выставка – презентация спортивных органи-
заций города.

Праздничные спортивные мероприятия 
пройдут и на крупных спортивных объектах 
краевой столицы. На гребном канале ожидаются 
гонки на лодках-«драконах» для студентов, на 
футбольных аренах пройдут различные тур-
ниры. На биатлонном комплексе Алтайского 
краевого училища олимпийского резерва со-
стоятся соревнования по конкуру и выездке 
на Барнаульском ипподроме, соревнования по 
мотогонкам на трассе «Турина гора». В рамках 
Всероссийского дня бега запланирован «Кросс 
нации».

Также на площадках районов и в пригород-
ных территориях организуют выставки цве-
тов, чествование тружеников, музыкальные 
марафоны, концертно-игровые программы, 
фотозоны и другие мероприятия.

Герман КИТИН

Переступать черту 
станет накладно

Подрядчик приступил к монтажу и пу-
сконаладочным работам камер фиксации 
нарушений ПДД на магистралях Барна-
ула с выделенными полосами. Об этом 
сообщает пресс-служба краевой столицы.

Принцип действия устройств следующий: 
если автомобиль выезжает на выделенную 
полосу, номер его транспортного средства 
фиксируется и передается в специальную 
базу. Далее система проверяет, кому принад-
лежит номер: если маршрутке или машине 
экстренных служб, у которой был включен 
проблесковый маячок и спецсигнал, то все хо-
рошо, а если нет, то владельцу придет штраф.

В городе появится восемь подобных 
комплексов. Их установят на участках про-
спектов Ленина, Калинина, Строителей и 
ул. Челюскинцев. Работы завершатся до 31 
августа. Стоимость проекта составила почти 
18 млн рублей.

«Постепенно количество нарушений, свя-
занных с выездом на выделенные полосы, 
становится меньше: и водители разобрались 
в дорожной ситуации, и инспекторы ГИБДД 
ее контролируют. Думаю, с появлением ка-
мер фиксации нарушений автомобилисты 
станут еще более дисциплинированными», – 
отметил заместитель председателя Комитета 
по дорожному хозяйству, благоустройству, 
транспорту и связи города Барнаула Валерий 
Ведяшкин.

Никита ИВАНОВ

Д     
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Пристройка – это еще одно полноценное здание школы.
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В Алтайском крае в 
30-й раз прошел Все-
российский фестиваль 
народного творче-
ства и спорта «Земля-
ки» памяти Михаила 
Евдокимова. Сотни го-
стей собрались с 4 по 
7 августа на родине 
артиста и «народного 
губернатора» в посел-
ке Верх-Обском.

Почет н ы м и г ос тя м и 
праздника были губерна-
тор края Виктор Томенко, 
вдова Михаила Евдокимо-
ва Галина Николаевна, дочь 
Анна и внук Михаил. Также 
фестиваль посетил артист 
Александр Панкратов-Чёр-
ный.

«Михаил Сергеевич – 
народный любимец, на-
родный артист, народный 

губернатор. Всех этих зва-
ний официально у него не 
было, – сказал со сцены 
Виктор Томенко. – Но раз-
ве кто-нибудь сегодня, по 
прошествии 17 лет, как 
его нет с нами, может под-
вергнуть сомнению эти 
определения? Думаю, таких 
не найдется».

Новинкой этого года 
стал праздник «С лёгким 

паром!», в рамках которого 
прошли мастер-классы по 
вязке банных веников, те-
матические выставки-про-
дажи и посиделки друзей 
артиста. Гостей фестиваля 
угощали пловом и шашлы-
ком. Традиционно в про-
грамму вошли спортивные 
и творческие мероприятия.

В концерте «Задушевный 
разговор» участвовали более 

150 коллективов и исполни-
телей из Алтайского края 
и других регионов России. 
В гала-концерте приняли 
участие 26 коллективов 
и исполнителей, которых 
определило жюри. Продол-
жили вечернюю программу 
звезды российской эстра-
ды. Среди них – Вячеслав 
Мясников из «Уральских 
пельменей».

В ра м ка х фес т и ва л я 
жители района посмертно 
присвоили заслуженному 
артисту РФ Михаилу Евдо-
кимову звание «Почётный 
гражданин Смоленского 
района» за выдающийся 
вклад в развитие культуры 
и личные заслуги.

Завершился фестиваль 
праздничным салютом.
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Помнят земляки

  КРИМИНАЛ .  ПО ЗАКОНУ .

Астрокемпинг 
и лекции о звёздах

В Алтайском крае проходит космическая неделя «Ближе 
к звёздам».

Этот космический проект реализуется Алтайским мемо-
риальным музеем Г. С. Титова при поддержке регионального 
Министерства культуры, в рамках гранта Губернатора Алтай-
ского края в сфере культуры.

Неделя стартовала в субботу, 6 августа, – в день 61-й годов-
щины полета в космос нашего легендарного земляка. Прошел 
показ документальной выставки «От общины к космосу», ху-
дожественно-публицистической программы «Герман Титов. 
Первый космонавт-исследователь». Завершилась программа 
первого дня музыкально-танцевальным мероприятием «Звёзд-
ный август» и фейерверком.

В течение недели будет проходить немало мероприятий. Для 
юных посетителей подготовлены мастер-классы, викторины, 
познавательные и развлекательные программы. Кроме того, 
пройдут научно-популярные лекции, спортивные соревнования 
по волейболу на Кубок Г.С. Титова, велоквест «Тропой Героя» по 
окрестностям села.

На средства гранта был приобретен мобильный планетарий, 
который будет работать ежедневно в здании музея.

Неделя завершится астрокемпингом на берегу озера, ко-
торый пройдет в ночь с 13 на 14 августа. Собравшиеся смогут 
наблюдать за метеорным потоком Персеиды, который считают 
главным летним звездопадом.

Юлия РОМАНОВА

Канул в Лету
В Китае сгорел самый 

длинный деревянный ароч-
ный мост Пиннань Ваньань, 
который построили более 900 
лет назад. Из-за пожара соору-
жение обрушилось, никто не 
пострадал, сообщает Газета.ру 
со ссылкой на Центральное 
телевидение Китая.

Огонь охватил мост 6 августа. 
В течение первых 20 минут кор-
пус переправы почти полностью 
сгорел. По мнению эксперта по 
древней архитектуре Пекинско-
го университета Сюй Итао, самой 
вероятной причиной является 
человеческий фактор.

«Я предполагаю, что это, ве-
роятно, было вызвано рукотвор-
ными действиями, а не стихий-
ным бедствием, самовозгорание 
моста на воде редко бывает», – 
сказал он китайскому изданию 
Global Times.

Мост построили во времена 
династии Сун в 960–1279 годах. 
В 1708 году он также пострадал 
от пожара, но через 40 лет его 
восстановили. В 2006 году пере-
праву внесли в реестр охраняе-
мых объектов национального 
уровня.

Лепнина 
с позолотой

В Барнауле продается че-
тырехэтажный дворец ря-
дом с «Авальманом» за 60 млн 
рублей. Объявление выстав-
лено на сайте Avito.ru.

Площадь семикомнатного 
дома составляет 800 квадрат-
ных метров, вдобавок возле 
него – участок 41,1 сотки. Ри-
елторы отмечают, что пред-
ложение является лучшим на 
рынке с точки зрения цены 
и качества – квадратный метр 
обойдется покупателю всего в 
74 720 рублей.

Не привыкшему к роскоши 
посетителю покажется, что он 
попал в музей. Внутри помеще-
ния отделаны лепниной с позо-
лотой, этажи соединяют мас-
сивные мраморные лестницы. 
На участке рядом с коттеджем 
расположены гараж и баня.

«Идеальное месторасположе-
ние, эксклюзивный ремонт и 
планировка дома, обособленная 
территория, респектабельные 
соседи, чистый воздух и разви-
тая инфраструктура вас приятно 
порадуют. Вы будете удивлены 
красотой и особенной атмосфе-
рой этого места», – написано в 
объявлении.

Герман КИТИН

Опасный тайник
У жителя Завьяловского района изъяты 

незаконно хранящиеся ружья и боеприпасы.
Информация о том, что в селе Харитоново 

в одном из домовладений прячут целый арсе-
нал, поступила в местный отдел полиции. Вы-
ехавшая по адресу следственно-оперативная 
группа обнаружила на приусадебном участке 
в хозяйственной постройке два одноствольных 
гладкоствольных ружья 16-го калибра, 37 патро-
нов 16-го калибра и несколько металлических 
емкостей с порохом. Вес его составил 307 грам-
мов. Эксперты также установили, что изъятые 
патроны изготовлены кустарным способом.

Хозяин дома объяснил, что ружья, порох 
и гильзы нашел на чердаке дома своего деда два 
года назад и решил оставить их себе. А патроны 
он уже изготовил для охоты сам.

В отношении мужчины возбуждено два уго-
ловных дела по статьям УК РФ, предусматрива-
ющим наказание за незаконные приобретение, 
передачу, сбыт, хранение, перевозку взрывчатки, 
изготовление огнестрельного оружия и бое-
припасов.

Постаралась…
Сотрудница отделения связи УФПС Алтай-

ского края – филиала ФГУП «Почта России» 
предстанет перед судом за неправомерный 
доступ к компьютерной информации с ис-
пользованием служебного положения и раз-
глашение банковской тайны.

Как рассказала «АП» помощник прокурора 
края Мария Антошкина,  в качестве агента дама 
имела доступ к информационной системе одного 
из банков, содержащей персональные данные 
клиентов, сведения об их счетах и вкладах. Ис-
пользуя свое служебное положение и паспорта 
100 недееспособных человек, находящихся в 
социальном учреждении, зашла в базу банка, 
открыла сберегательные счета на их имена. 
А также оформила им карты для получения 
пенсий и пособий. После этого заявления об 
открытии счетов, банковские карты, служебные 

коды, PIN-коды были переданы сотруднику того 
соцучреждения, где владельцы счетов прожи-
вали. Тем самым был нарушен существующий 
порядок выплат такой категории населения, 
создана опасность неправомерного использо-
вания их денег.

В дальнейшем об этом стало известно право-
охранителям, и сотрудница почты стала фигу-
рантом уголовного дела.

«Заступники»
Двое жителей Тальменского района отве-

тят в суде на нападение на егеря.
Происшествие случилось, когда два егеря 

КГБУ «Алтайприрода» проводили рейдовые 
мероприятия в государственном природном 
комплексном заказнике краевого значения 
«Кислухинский» в Тальменском районе.

Когда они стали оформлять административ-
ный материал в отношении нарушителя, двое его 
приятелей решили заступиться за него. И напали 
на одного из «обидчиков» с кулаками. Правда, 
особо помочь другу-браконьеру не смогли. Только 
еще и себе добавили жизненных проблем. За 
применение насилия к представителю власти 
им грозит серьезное наказание. 

Очень просил простить
Завершено расследование уголовного дела 

в отношении 33-летнего жителя краевого 
центра, пытавшегося дать взятку сотруд-
нику ГИБДД.

Как рассказала «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Елена Коновалова, 
на одной из улиц Барнаула наряд дорожно-по-
стовой службы остановил машину, водитель 
которой нарушил правила. Мужчину пригласили 
в патрульный автомобиль для составления ад-
министративного материала. Желая избежать 
ответственности, мужчина попросил не оформ-
лять на него документы, а взамен предложил 
15 тысяч рублей.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Без «открытого 
листа»

В Алтайском крае впервые 
подан иск о блокировании 
в Интернете страниц, содер-
жащих информацию о прове-
дении несанкционированных 
археологических работ.

Согласно данным управления 
госохраны объектов культурного 
наследия Алтайского края, поль-
зователи соцсетей разместили ин-
формацию, содержащую противо-
законные сведения о проведении 
грабительских археологических 
раскопок без наличия «открытого 
листа». Также нарушители опубли-
ковали снимки найденных объ-
ектов. В ходе рассмотрения дела 
нарушения соцсетью добровольно 
устранены, указанные страницы 
удалены из Интернета.

Проведение незаконных раско-
пок создает угрозу разрушения 
объектов археологического на-
следия и безвозвратной утрате 
ценных сведений об истории и 
культуре древнейших периодов 
развития Алтайского края и 
страны в целом. В управлении 
напомнили, что проведение 
археологических раскопок без 
специального разрешения Мин-
культуры России, а также публи-
кация подобной информации 
запрещены законом.

За нарушение закона пред-
усмотрена административная, 
уголовная и иная юридическая 
ответственность в соответствии 
с российским законодатель-
ством.

Ксения ШИРЯЕВА

Пыль по полю летит
Жительница села Косиха в соцсетях пожаловалась 

на ежедневную пыль, которую оставляют после себя 
автомобили, проезжая улицу Боровую. Об этом женщина 
написала в сообществе Barnaul 22.

Очевидица отметила, что по дороге регулярно проносятся 
на полном ходу грузовые и легковые автомобили, военная 
и строительная техника, большегрузы.

«Вот уже на протяжении трех лет мы добиваемся асфальти-
рования нашей улицы (наша улица является началом автодо-
роги межмуниципального значения), но никаких действий 
от властей нет, каждый раз нас кормят «завтраками», и с 
каждым годом становится все хуже. Движение интенсивнее, 
скорость выше...» – поделилась местная жительница.

В подтверждение своих слов женщина опубликовала 

несколько видеозаписей, на которых видны клубы пыли. 
Односельчане в комментариях подтвердили, что ситуация 
постоянно ухудшается, поскольку дорога становится с каж-
дым днем все популярнее среди водителей.

Кто сбрасывает нефть
Барнаульский Ковш второй год подряд становится 

местом для сброса нефтяных отходов. Об этом очевидцы 
рассказали в сообществе «Инцидент Барнаул».

В 2021 году активисты также выкладывали фотографии 
с нефтяной пленкой на Оби и следами коричневых пятен на 
берегу. Тогда главным подозреваемым стала расположенная 
неподалеку нефтебаза, однако ее проверили и нарушений 
не обнаружили.

Картина на свежих кадрах аналогична прошлогодним: 
круги разлившихся нефтепродуктов на воде, пересохшее 
темное русло, по которому сливались отходы в реку.

«Вонь стоит страшная. Сколько рыбы, мальков прошлый 
год погибло! В этот будет то же самое. Все затягивает пленкой. 
И это течет по ручью в Обь», – сетуют очевидцы.

Комментаторы отмечают, что такая антиэкологическая 
обстановка царит на участке еще со времен СССР. По мнению 
горожан, земля под нефтебазой вся пропитана нефтепродук-
тами, и отходы будут сочиться еще сотню лет.

Подарок… с клумбы
6 августа вечером в Барнауле на проспекте Ленина 

парень с девушкой сорвали цветы с городской клумбы. 
Об этом очевидец рассказал в сообществе «Инцидент 
Барнаул».

Молодые люди нисколько не смутились, что их снимают 
на камеру. На вопрос: «Зачем вы это делаете?» – последовал 
ответ: «Подарок супруге».

«При этом позже уже обратил внимание, что с предыдущих 
клумб цветы также были выборочно вырваны. Сообщение 
в полицию сделано. Результат пока неизвестен», – делится 
автор публикации.

В комментариях горожане согласились, что такое пове-
дение должно быть наказано: «Никаких штрафов, только 
исправительные работы на клумбах города в течение двух 
недель». Пользователи поделились, что даже школьники за-
частую подрабатывают, чтобы купить своей девушке цветы, 
а не портят благоустройство города.

Никита ИВАНОВ

  ЗАНЯТНО  

  ИЗ СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЕЙ  

Весна в конце лета
Вторичное цветение маральника отметили сотрудни-

ки Алтайского заповедника в ходе рабочей поездки на 
водоскат Учар.

Как отмечается на страничке заповедника, повторное цве-
тение – явление нередкое. Его можно наблюдать в конце лета 
или осенью у многих видов растений.

Вторичное цветение маральника чаще всего происходит под 
влиянием высоких температур, которые сочетаются с влаж-
ностью.

В некоторые годы наблюдалось интенсивное вторичное 
цветение у 11–16 видов растений. Два раза в год цветут почти 
ежегодно ветреница алтайская, одуванчик лекарственный, 
купальница азиатская, а из кустарников – рододендрон да-
урский.

Татьяна ПЕРВОВА

Опять опята!
Грибники поделились фотографиями первых в 2022 

году опят на Алтае. Снимки опубликованы в сообществе 
«Грибники Барнаула и Алтайского края».

Первым «уловом» поделились жительницы Барнаула Ири-
на Понкратова и Татьяна Гаврилова. Однако местом сбора 
грибов стали не окрестности краевой столицы, а далекие 
территории рядом с Телецким озером и поселком Артыбаш 
в Горном Алтае.

«Ничего удивительного нет в том, что в начале августа 
можно встретить осенние грибы, тем более в Горном Алтае. 
Опята начинают расти, когда наступают холодные ночи 
и теплые дни, а в Горном как раз, возможно, сейчас такая 
погода. Даже у нас в крае грибники посреди холодного лета 
встречали осенние опята. Так что автору поста стоит по-
верить», – прокомментировал ситуацию администратор 
сообщества.

По словам очевидцев, в соседнем регионе много маслят, груз-
дей и других грибов. Некоторые отдыхающие собирают дары 
природы и солят их прямо на турбазах, а затем возвращаются 
домой с готовыми заготовками на зиму.

Порфирий ТАМИН

На праздник приехали сотни людей.

Галина Евдокимова (слева) посетила фестиваль.

Один из концертных номеров.Его слава была поистине народной.

Гостей ждала насыщенная культурная программа.
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